La mission auprès des puissants



SABBAT APRÈS-MIDI

Lecture de la semaine: Daniel 4; 2 Rois 5:1-19; Jean 3:1-12; Jean 7:43-52; Matthieu 19:16-22; Jean 19:38-42.

Texte à mémoriser: « Et que servirait-il à un homme de gagner tout le monde, s'il perdait son âme? ou, que donnerait un homme en échange de son âme? » (*Matthieu 16:26, LSG*).

ien qu'écrite depuis plusieurs années, la Bible, la Parole de Dieu est la révélation de la vérité de Dieu pour notre monde. Et parmi les nombreuses vérités qu'elle révèle, se trouve la condition de la nature humaine, et le fait que, que ce soit dans la Judée du VII° siècle ou au Brésil du XXI° siècle, les gens sont fondamentalement les mêmes: des pécheurs ayant besoin de la grâce divine.

Cela inclut les riches et les puissants. Les riches et les puissants de l'époque biblique n'étaient pas différents de ceux des temps modernes, en particulier dans leur quête de richesse, de renommée et de pouvoir, souvent (mais pas toujours) aux dépens des plus vulnérables. Pourtant, Dieu se préoccupe autant du salut des riches et des puissants que de celui des faibles et des nécessiteux. Les Écritures donnent quelques exemples intéressants de personnages bibliques qui étaient puissants, ou riches, ou les deux, et comment Dieu les avait utilisés pour être une bénédiction pour les nations: Abraham, Isaac, Job, Salomon et Joseph, pour ne citer que ceux-là.

Cette semaine, nous explorons la mission de Dieu envers les riches et les puissants. Voyagez avec nous alors que nous voyons comment Dieu avait atteint certaines de ces personnes et comment Il appelle et prépare les adventistes du septième jour à être des témoins pour eux aujourd'hui aussi.

^{*} Étudiez cette leçon pour le sabbat 2 décembre

Nebucadnetsar

En tant qu'adventistes du septième jour, nous croyons en ce qu'on appelle « l'expiation illimitée ». Cela signifie que, contrairement à certains chrétiens, nous croyons que la mort de Christ est pour le salut de toute l'humanité, pas seulement pour un groupe spécial de ceux qui étaient prédestinés par Dieu au salut. Dieu « voulant que tous les hommes soient sauvés et parviennent à la connaissance de la vérité » (1 Timothée 2:4, LSG), Jésus s'est offert en sacrifice « pour nos péchés, non seulement pour les nôtres, mais aussi pour ceux du monde entier » (1 Jean 2:2). C'est pourquoi tout le monde a été choisi en Lui « avant la fondation du monde » (Éphésiens 1:4, LSG), même si tout le monde ne Le choisit pas en retour. C'est pourquoi nous trouvons aussi des récits dans la Bible portant sur des gens à qui Dieu a témoigné Son amour.

Lisez Daniel 4. Qu'était-il arrivé au roi dans ce passage, et que nous dit cela sur le salut s'offrant à l'un des hommes les plus puissants du monde?

L'histoire du roi Nebucadnetsar est un exemple frappant, dans la Bible, de la façon dont Dieu parle aux puissants incroyants. Le jugement de Dieu avait été exécuté sur lui d'une manière similaire à celle de certains rois israélites (voir, par exemple, 2 Chron. 32:25, 26; 1 Rois 14:21-31; 1 Samuel 28). Le récit biblique de Nebucadnetsar, qui avait repris ses esprits et reconnut le Dieu créateur, montre que Dieu se soucie des riches et des puissants, ainsi que des faibles et des nécessiteux. Au verset 37, l'homme le plus puissant de la terre déclare: « Maintenant, moi, Nebucadnetsar, je loue, j'exalte et je glorifie le roi des cieux, dont toutes les œuvres sont vraies et les voies justes, et qui peut abaisser ceux qui marchent avec orgueil » (Dan. 4:37, LSG). Si seulement tous les riches, les puissants et les hautains parmi nous, êtres mortels, comprenaient cette vérité! Que pouvons-nous apprendre de cette histoire? Premièrement, Dieu utilise des croyants engagés, comme Daniel, comme moyen pour atteindre les puissants incroyants. Deuxièmement, Dieu peut intervenir directement dans le processus de témoignage afin d'atteindre les puissants incroyants. Nebucadnetsar avait été humilié par Dieu à cause de son orgueil et son arrogance. Et bien que ce soit une histoire très dramatique, Dieu a beaucoup d'autres façons d'abaisser les riches, les puissants et les hautains.

Même si nous ne sommes pas riches et puissants selon les normes du monde, pourquoi devons-nous faire attention à éviter le genre d'arrogance que ce roi avait manifestée? Pourquoi cette attitude serait-elle plus facile à avoir qu'on ne le pense?

Naaman

Christ est mort pour tous, indépendamment de leurs antécédents, leur richesse, leur appartenance ethnique ou leur statut. Dieu atteint les puissants non-chrétiens dans le monde et attend d'eux qu'ils vivent à la hauteur de la lumière qu'ils ont reçue (voir Ellen G. White, *Conquérants pacifiques*, p. 416).

Lisez 2 Rois 5:1-19. Que pouvons-nous retenir de cette histoire sur le fait d'atteindre des personnes pour le Seigneur?

Dans 2 Rois 5:17-19, Naaman fit deux demandes inhabituelles après avoir été guéri de la lèpre par Dieu. Tout d'abord, il demanda de ramener deux mulets de terre d'Israël en Syrie dans le but d'adorer le Dieu vivant. Il déclara: « car ton serviteur ne veut plus offrir à d'autres dieux ni holocauste ni sacrifice, il n'en offrira qu'à l'Éternel » (2 Rois 5:17). Deuxièmement, Naaman demanda la permission de se prosterner devant les dieux de son roi, bien qu'il ne les vénérait plus.

Naaman croyait maintenant au seul vrai Dieu. Pourtant, il avait encore des croyances païennes. Sa prise de terre d'Israël indiquait qu'il ne comprenait pas pleinement le Dieu Créateur. Il avait peut-être supposé qu'il devrait prendre la terre, parce que dans sa vision du monde, Dieu est territorial, tout comme ses anciens dieux; ou peut-être voulait-il construire un autel avec la terre d'Israël? Dans les deux cas, sa croyance en Dieu était mélangée à ses anciennes croyances. L'histoire de Naaman présente un contexte semblable au cas des non-chrétiens qui viennent à Christ aujourd'hui. L'une des leçons tirées de cette histoire est que les changements de vision du monde prennent du temps.

La deuxième demande était plus troublante. Pourquoi Naaman demandet-il la permission de s'incliner devant le dieu de son roi et de demander ensuite le pardon de Dieu? La réponse du prophète donne un indice: « Va en paix » (2 Rois 5:19). En tant que personne puissante en Syrie, Naaman avait des devoirs à accomplir, ce qui constituait un défi pour sa nouvelle foi. Il est important que les nouveaux croyants, en particulier ceux qui viennent d'autres religions, obtiennent du soutien et des conseils alors qu'ils font face aux exigences culturelles et sociales de leur vécu avant de venir à la foi.

Rappelez-vous, Naaman avait quitté son pays impie en tant que lépreux et y retournait en tant qu'homme guéri et disciple du Dieu créateur. Il venait juste de commencer son voyage et avait besoin de temps pour grandir.

Quelles leçons devons-nous tirer de cette histoire sur le fait de ne pas pousser les gens trop vite, en particulier ceux qui viennent d'un milieu ou d'une culture non chrétienne?

Témoigner auprès des érudits: Nicodème

Nicodème était un homme instruit. La Bible le décrit comme un chef des Juifs (Jean 3:1). Jésus l'avait qualifié de docteur d'Israël (Jean 3:10). Il avait une bonne compréhension de la Bible et avait une faim spirituelle du Seigneur. D'un point de vue humain, il avait peut-être eu l'air d'être un disciple de Dieu. Il gardait tous les commandements, et il était un leadeur respecté parmi les Juifs. Il était puissant et riche. Beaucoup voient cela comme des signes de la bénédiction de Dieu. Néanmoins, il s'avère que toutes ces choses n'étaient que des apparences.

Lisez Jean 3:1-12. Que révèle cette histoire sur les besoins spirituels de Nicodème et la manière dont Jésus y avait immédiatement répondu?

Quand Nicodème était allé à Jésus, il essaya de maintenir la façade, le statu quo. Mais Dieu connaissait son cœur. De même, Dieu connait le cœur et les besoins de tous les riches et puissants, quelle que soit leur origine. Nicodème était allé à Jésus parce que Ses enseignements l'avaient convaincu. Son orgueil l'empêchait de confesser ouvertement Jésus-Christ comme Seigneur, mais cette nuit le changea pour toujours. Même après avoir été convaincu que Jésus avait été envoyé de Dieu, il n'avait toujours pas reconnu ouvertement qu'il était un disciple de Jésus-Christ.

Lisez Jean 7:43-52 et Jean 19:39. Que nous disent ces textes sur Nicodème et Jésus?

Nous pouvons voir dans ces versets que Nicodème avait, de toute évidence, été grandement influencé par Jésus. Il chercha à Le protéger quand Il était en vie, puis L'honora après Sa mort. Il ne fait aucun doute que Jésus avait touché le cœur de Nicodème qui, même dans sa connaissance et sa sagesse tant vantées, avait un grand besoin du Sauveur, comme nous tous.

Pourquoi devons-nous faire attention au piège de penser que, comme « nous avons la vérité » (ce qui est vrai), la connaissance de cette vérité suffit à elle seule pour nous sauver? Combien de fois des âmes qui ont plus qu'assez de connaissances, même la connaissance du message des trois anges, seraient-elles perdues?

La mission auprès des riches

Lisez Matthieu 19:16-22. Quelles leçons pouvons-nous tirer de cette histoire, dans laquelle, contrairement au cas de Nicodème, Jésus n'a pas été accepté?

L'interaction de Jésus avec le jeune homme riche montre à quel point la richesse peut être dangereuse. Considérez ces paroles: « Je vous le dis encore, il est plus facile à un chameau de passer par le trou d'une aiguille qu'à un riche d'entrer dans le royaume de Dieu » (Matthieu 19:24). Ceci, bien sûr, ne signifie pas que les riches ne peuvent pas être sauvés, mais seulement, s'ils ne font pas attention, leurs richesses peuvent vraiment être un obstacle au salut.

En fin de compte, les riches et les pauvres sont confrontés au même sort: la tombe. Cela signifie que les riches ont désespérément besoin du salut tout comme toute autre personne. Quoi que l'argent puisse acheter, il ne peut acheter une exemption de la mort. Cette exemption n'est qu'un don, offert gratuitement par Jésus à quiconque Le confesse par la foi. « Je suis la résurrection et la vie. Celui qui croit en moi vivra, quand même il serait mort » (Jean 11:25).

Lisez Luc 19:1-10. Qu'est-ce qui fait la différence dans cette histoire, contrairement à celle sur le jeune homme riche?

Zachée a répondu à l'appel de Jésus, ceci étant l'opposé de ce que le jeune homme riche a malheureusement fait. Remarquez que Jésus n'avait pas demandé à Zachée de vendre ce qu'il possédait et de le donner aux pauvres, comme Il l'avait fait dans le cas du jeune homme riche. Jésus savait surement à quel point le jeune homme riche était attaché à son argent, c'est la raison pour laquelle Il lui avait demandé de vendre ces choses. En revanche, bien que nous ne sachions pas tout ce qui avait été dit lorsque Jésus était dans sa maison, Zachée avait évidemment été convaincu par Jésus et savait qu'il devait faire quelques changements dans sa vie, en particulier en ce qui concerne sa richesse.

« Et que servirait-il à un homme de gagner tout le monde, s'il perdait son âme? ou, que donnerait un homme en échange de son âme? » (Matthieu 16:26). Que devraient nous dire ces paroles?

La mission auprès des puissants

Jésus savait comment se lier d'amitié avec les puissants. Il était admiré et respecté par beaucoup de ces personnes et, au même moment, méprisé par beaucoup. Les puissants de la Bible qui allaient à Jésus pour demander de l'aide avaient surement senti qu'Il se souciait d'eux. En outre, beaucoup de riches et de puissants n'allaient pas ouvertement à Jésus dans un premier temps; ils attendaient jusqu'à ce qu'ils soient certains que Jésus est vraiment le Fils de Dieu. Ce fut le cas de Nicodème et de Joseph d'Arimathée.

Lisez Matthieu 27:57-60 (voir aussi Marc 15:43-47; Luc 23:50-53, et Jean 19:38-42). Que nous dit ce récit sur la façon dont l'Eternel avait utilisé un homme riche qui avait clairement été touché par Jésus?

Jusqu'à ce moment-là, nous n'avons rien entendu de Joseph d'Arimathée. Soudain, cet homme riche apparait, presque de nulle part, et est utilisé pour aider à accomplir la prophétie. Dieu utilise et continuera d'utiliser les riches pour Ses desseins. Par conséquent, nous devons également avoir une mission envers eux.

Par où commencer? Cette question peut être l'une des phases les plus difficiles dans le processus d'amitié avec les personnes puissantes. En général, il est préférable de ne pas les poursuivre et les laisser venir à vous. C'est ce que Jésus a fait. Ils étaient devenus témoins de Son message, de Sa guérison et de Sa puissance venant de Dieu. Dans les coulisses, ils étaient convaincus qu'Il est vraiment le Fils de Dieu.

Les personnes puissantes chercheront à s'associer à un véritable ministère pour un certain nombre de raisons. Ils veulent faire partie de quelque chose de bien qui change la vie des gens. C'est une façon pour eux de savoir que cela peut aussi changer leur vie. Cela donne un moyen subtil aux riches et aux puissants d'obtenir l'aide dont ils ont besoin sans divulguer publiquement leurs besoins.

La deuxième phase consiste à commencer un véritable ministère comme moyen pour les riches et les puissants de faire partie du ministère de Dieu. Prenez le temps d'investir dans la vie des riches et des puissants de votre société.

Défi 1: Ajoutez à votre liste de prière quotidienne une personne en position de pouvoir, qui n'est pas croyante et avec qui vous pourriez entrer en contact de temps en temps.

Défi 2: Adressez une lettre ou un courriel à une personne en position de pouvoir, même s'il s'agit de quelqu'un que vous n'avez peut-être jamais rencontré, et dites à cette personne que vous priez pour elle.

Réflexion avancée: Lisez Ellen G. White, « Le ministère parmi les riches », *Le ministère de la guérison*, pp. 145-150; [« Captive Maid Shows Concern for Naaman », *Reflecting Christ*, p. 337.]

L'amour de Jésus est le même envers les pauvres qu'envers les riches et les puissants du monde. Il est mort pour les princes ainsi que pour les pauvres. Jésus connaissait le moyen le plus efficace d'atteindre leur cœur. Il nous avertit qu'« Il est plus facile à un chameau de passer par le trou d'une aiguille qu'à un riche d'entrer dans le royaume de Dieu » (Marc 10:25). Cette semaine, nous sommes mis au défi d'aller vers les personnes puissantes et riches avec l'évangile de Jésus-Christ. Tout comme toute autre personne, ils ont aussi besoin du salut, même si, malheureusement, ils pourraient ne pas s'en rendre compte à cause de la « sécurité » qu'ils croient que leur richesse offre.

« On parle beaucoup de nos devoirs envers les pauvres. Ne devrait-on pas accorder aussi aux riches quelque attention? D'aucuns pensent que ceux-ci n'offrent pas grand intérêt au point de vue spirituel... C'est ainsi que des milliers de riches sont morts sans être avertis. Mais malgré leur indifférence apparente, beaucoup ont l'âme tourmentée. » Ellen G. White, Le ministère de la guérison, p. 145.

Discussion:

- 1 Jésus avait brisé les barrières de classe lorsqu'Il exerça, auprès des riches et des pauvres, Son ministère terrestre. Comment pouvons-nous, en tant qu'adventistes, aborder cette question, celle de l'écart entre les riches et les pauvres, qui est si enracinée dans toutes nos sociétés?
- 2 Jésus dit ce qui suit: « Celui qui a reçu la semence parmi les épines, c'est celui qui entend la parole, mais en qui les soucis du siècle et la séduction des richesses étouffent cette parole, et la rendent infructueuse » (Matthieu 13:22, LSG). À votre avis, que voulait dire Jésus par « la séduction des richesses »? Pourquoi est-il important de comprendre que nous pouvons ne pas être riches, mais être toutefois séduits par les richesses?
- 3 En classe, passez en revue la question posée à la fin de l'étude de mardi sur le fait que, connaître la vérité n'est pas la même chose que d'être sauvé par elle. Pourquoi est-ce une distinction si cruciale pour nous? Si le fait de connaître la vérité ne suffit pas pour nous sauver, qu'est-ce qui nous sauve?
- **Quelles autres raisons pouvez-vous donner pour justifier le rejet de Jésus par le jeune homme riche alors que Zachée L'avait accepté?**